

Zeitschrift: L'Émilie : magazine socio-culturelles
Herausgeber: Association Femmes en Suisse et le Mouvement féministe
Band: [90] (2002)
Heft: 1464

Artikel: Relance de la revue Nouvelles questions féministes depuis la Suisse
Autor: Pannatier, Gaël
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-282390>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



FRANCISCA LEON

Relance de la revue *Nouvelles Questions Féministes depuis la Suisse*

Fondée dans des années MLF par Simone de Beauvoir et Christine Delphy, la revue féministe scientifique de notoriété internationale renaît en Suisse.

GAËL PANNATIER, COORDINATRICE DU LIEGE ET SECRÉTAIRE DE RÉDACTION DE *NOUVELLES QUESTIONS FÉMINISTES*

Depuis quelques mois, la revue *Nouvelles Questions Féministes* (NQF) est éditée et gérée principalement à Lausanne ; c'est une petite révolution dans le paysage féministe et académique suisse. Revue internationale de renom, scientifique et militante, NQF redémarre avec le renfort d'une équipe suisse bien représentée dans le comité de rédaction.

Fondée en 1977, notamment par Simone de Beauvoir et Christine Delphy, cette publication a marqué la recherche féministe et porté de multiples débats militants et théoriques au fil des années. Suspensive en 1999, la revue redémarre sous l'impulsion d'universitaires et de féministes romandes, avec le soutien des françaises qui poursuivent leur participation au comité de rédaction. Sous la co-rédaction de Christine Delphy (Paris) et de Patricia Roux (Lausanne), près d'une cinquantaine de femmes, en grande partie membres du LIEGE (Laboratoire inter-universitaire en Etudes genre) s'investissent dans le comité de rédaction, et le secrétariat de rédaction est rattaché au LIEGE.

La dynamique de *Nouvelles Questions Féministes* est une chance pour les Etudes genre et la réflexion féministe en Suisse. Elle ouvre un espace de débat et d'expression stimulant, notamment pour la jeune génération, largement intégrée dans le comité de rédaction, et invitée à publier dans la revue. Le comité s'est en outre doté d'un fonctionnement qui doit permettre de renforcer les liens entre chercheuses féministes sur le plan local, et international.

Trois numéros paraissent chaque année, portant sur des débats théoriques, des recherches empiriques, touchant à différentes disciplines tout en

centrant l'analyse sur les rapports sociaux de sexe et leur transformation. Rédigés dans un langage que nous souhaitons accessible, ils se centrent en principe sur un dossier thématique. Par ailleurs, une place est aussi réservée à la présentation de collectifs militants et aux parcours d'intellectuelles et/ou militantes féministes. Le premier numéro présente des contributions variées, issues d'un atelier organisé par NQF lors d'un congrès international tenu en septembre passé à Paris. L'éditorial, sous forme d'article, s'attache plus particulièrement aux Etudes genre et au mouvement féministe en Suisse. Le deuxième numéro sortira en septembre, axé sur le thème de la prostitution ainsi que la garde parentale partagée. Le numéro trois paraîtra en décembre, sur la construction du masculin.

Se lancer dans cette aventure est un défi pour la nouvelle équipe, avec un programme ambitieux mais des plus stimulants, qui repose sur les forces vives de chercheuses féministes en Suisse romande. Le futur de la revue dépendra bien entendu du public intéressé, où nous vous espérons nombreuses et nombreux.

Le lancement de ce premier numéro nouvelle formule a lieu le 14 juin prochain. Conférences, apéritif officiel et soirée festive en association avec des collectifs féministes sont au programme (voir détails en p. 2). Vous êtes toutes et tous bienvenu-e-s pour l'une ou l'autre de ces manifestations. ☺

Infos, sommaires et conditions d'abonnement : www.unil.ch/liege/nqf